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ESTRATTO VERBALE DEL COMITATO DI GESTIONE ATC 14 “PISA OVEST” 
SEDUTA DEL GIORNO 21/11/23 

 
In data 21/11/2023 alle ore 17.30 si è riunito il Comitato di Gestione dell’Ambito Territoriale di 
Caccia Pisa 14 per discutere il seguente O.d.G.: 
 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Comunicazioni del Presidente; 
3) Miglioramenti Ambientali; 
4) Contributo risarcimento danni 2023; 
5) Questioni concernenti la sede sociale; 
6) Variazioni di Bilancio; 
7) Varie ed eventuali. 

Sono presenti i seguenti componenti il Comitato di Gestione: 
 

 P A 
Berti Stefano ⱱ  

Bettini Mauro ⱱ  

Concistori Laico ⱱ  

Ferri Alessandro ⱱ  
Fornai Elia ⱱ  

Gronchi Alessandro ⱱ  

Lazzeri Luca ⱱ  
Pancanti Flavio ⱱ  

Salvadori Fulvio  ⱱ 

Scuderi Massimo ⱱ  

Il Consigliere Berti è presente in video conferenza. Il Consigliere Salvadori è assente 
giustificato. 
Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 
 
1) Approvazione verbale seduta precedente. 
Il verbale della seduta precedente è approvato all’unanimità. 
 
2) Comunicazioni del Presidente. 
Il Presidente riferisce in merito alla causa con ……omissis……. La Corte di appello di Firenze 
ha riformato integralmente la sentenza favorevole del Tribunale di Pisa accogliendo due punti 
del ricorso stabilendo il risarcimento del danno a carico dell’ATC, ma ritenendo valida la 
quantificazione del danno fatta a suo tempo dai tecnici dell’ATC pari ad euro 5.250,00 e non a 
euro 70.840,00, come richiesto dalla controparte; pone le spese processuali di entrambi i gradi 
di giudizio a carico dell’ATC, ne dichiara la compensazione nella misura del 20% e dispone la 
restituzione a ….omissis …. della somma di euro 19.975,68 pagate come spese legali, 
maggiorata degli interessi. 
Occorre decidere con sollecitudine, la sentenza è ricorribile entro 60 giorni da quando verrà 
notificata o comunque entro 6 mesi dalla pubblicazione avvenuta il 06.11.2023. 
Ricorrendo in Cassazione è possibile richiedere, ma non è detto che si possa ottenere, la 
sospensione della esecutività della sentenza. Attendiamo il parere richiesto al nostro Studio 
legale. 
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Il Presidente riferisce circa il contributo della Regione per specie aliene accessibile attraverso 
la partecipazione ad un bando che dovrebbe essere quantificato in € 1.000,00 per ogni ATC. 
Il Presidente aggiorna il Comitato circa l’avvenuto acquisto di titoli di stato per € 500.000,00 a 
6 mesi ed € 500.000,00 a 12 mesi in conformità alla delibera del Comitato con una previsione 
di circa € 22.000,00 di interessi.  
Il Presidente procederà con la richiesta di risoluzione della polizza assicurativa vita, 
beneficiario ATC, alla ricorrenza annuale del 27/12/2023 perché come già detto non gli sembra 
conciliabile dal punto di vista formale che compaia il nome del presidente come presupposto 
della polizza vita. 
Il Presidente riferisce di aver incontrato il Sindaco di Pisa, su invito di quest’ultimo, per 
discutere e scambiare le opinioni in merito al paventato ampliamento dei confini del Parco 
naturale Migliarino San Rossore Massaciuccoli, confermando entrambi la contrarietà 
all’ampliamento, salvo piccoli aggiustamenti e condividere i percorsi sulla gestione del territorio 
pisano soprassedendo per il momento ad investimenti su tale area in attesa di conoscere 
l’orientamento della Regione. 
3) Miglioramenti Ambientali. 
Il Presidente invita Lazzeri, Responsabile dell’apposita Commissione, a relazionare in merito. 
Lazzeri espone in sintesi le risultanze degli interventi di miglioramento ambientale in ZRV 
nell’ATC 14 realizzati attraverso contatto diretto tra i Comitati di Gestione delle ZRV e gli 
agricoltori per l’individuazione delle zone più idonee in collaborazione con i tecnici faunistici. 
A seguito della realizzazione e delle conseguenti verifiche tecniche l’importo da liquidare per 
ZRV complessivamente nell’ATC Pisa 14 risulta di € 32.237,70 così suddiviso secondo le 
seguenti scadenze temporali: 
 
 Autunnali pagamento 100% Novembre 2023 € 19.908,22; 
 Primaverili pagamento 70% Novembre 2023 € 8.630,64; 
 Primaverili pagamento 30% Marzo 2024 € 3.698,84. 
 
 
Lazzeri espone successivamente le risultanze degli interventi di miglioramento ambientale 
nelle ZRC dell’ATC 14 realizzati attraverso contatto diretto tra le Commissioni di Verifica e 
Controllo delle ZRC e gli agricoltori per l’individuazione delle zone più idonee in collaborazione 
con i tecnici faunistici. 
A seguito della realizzazione e delle conseguenti verifiche tecniche l’importo da liquidare risulta 
di € 79.438,80 così suddiviso secondo le seguenti scadenze temporali: 
 
 Autunnali pagamento 100% Novembre 2023 € 46.235,86; 
 Primaverili pagamento 70% Novembre 2023 € 23.515,06; 
 Primaverili pagamento 30% Marzo 2024 € 10.077,88. 
 
 
 
Lazzeri espone quindi le risultanze degli interventi di miglioramento ambientale nelle Oasi 
dell’ATC 14 (Oasi dei Poggini) realizzati attraverso contatto diretto tra gli organismi di gestione 
e gli agricoltori per l’individuazione delle zone più idonee in collaborazione con i tecnici 
faunistici. 
A seguito della realizzazione e delle conseguenti verifiche tecniche l’importo da liquidare risulta 
di € 2.030,00 così suddiviso secondo le seguenti scadenze temporali: 
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 Autunnali pagamento 100% Novembre 2023 € 700,00; 
 Primaverili pagamento 70% Novembre 2023 € 931,00; 
 Primaverili pagamento 30% Marzo 2024 € 399,00. 
 
Il Comitato di Gestione, 
ascoltata l’illustrazione del Presidente e del Responsabile della Commissione; 
visti i riepiloghi dei tecnici faunistici riportanti i collaudi effettuati sul territorio;  
considerata la proposta favorevole della Commissione, delibera all’unanimità, la liquidazione 
dell’importo complessivo di € 111.696,80 dando mandato al Presidente per il conseguente 
pagamento nel rispetto delle scadenze temporali sopraindicate. 
 
Il Presidente ricorda che è necessario discutere circa gli investimenti da poter effettuare 
durante l’arco autunnale - primaverile 2023 – 2024 per la realizzazione di miglioramenti 
ambientali negli Istituti Pubblici. Lo stanziamento del bilancio di previsione 2023 è di € 
125.000,00, ma come si è ampiamente discusso in Commissione, sarebbe necessario 
incrementare tale somma per la necessità di riqualificare le nostre ZRC. Occorre assumere la 
deliberazione di impegno per consentire ai tecnici e ai Presidenti dei Comitati di gestione delle 
Zone di procedere, d’intesa con gli agricoltori all’individuazione dei terreni e predisporre i piani 
di lavoro. 
Il Comitato di Gestione, ascoltata l’illustrazione del Presidente, tenuto conto della proposta 
della Commissione, dopo breve discussione, delibera di impegnare sul bilancio 2023 per 
miglioramenti ambientali l’importo complessivo di € 140.000,00 negli Istituti Pubblici dell’ATC 
Pisa, tale impegno è condizionato all’approvazione dell’apposita variazione di bilancio di cui al 
punto 6 dell’O.d.G.. 
 
4) Contributo risarcimento danni 2023. 
Il Presidente fornisce copia della relazione tecnica già analizzata in ogni sua parte nella 
riunione della Commissione Danni ed invita Ferri, Responsabile della Commissione a 
relazionare in merito. Ferri illustra analiticamente i danni per coltura, per specie e per Comune. 
Rende edotto il Comitato del lavoro della Commissione relativamente all’elenco finale dei 
prezzi dei prodotti usati per il calcolo. 
A fronte di una spesa prevista in bilancio di € 60.000,00 l’importo complessivo del contributo 
per il risarcimento danni è quantificato in € 31.296,00. 
Si stabilisce di proseguire la strada della verifica a campione almeno del 10% dei richiedenti 
senza costi aggiuntivi da parte dei tecnici ma facendola fare al personale dell’ufficio. 
Il Comitato dopo aver ascoltato il Presidente e il Responsabile della Commissione, vista la 
relazione tecnica, approva all’unanimità la liquidazione dei danni nell’importo complessivo di € 
31.296,00 dando mandato al Presidente nell’ambito delle proprie competenze, di liquidare 
eventuali danni di lieve entità, che potessero derivare da eventuali errori nella quantificazione 
economica, anche per incertezze nel reperimento del prezzo di mercato oppure verificarsi 
nell’ultimo periodo dell’anno. 
Il Presidente informa che è necessario provvedere anche alla liquidazione degli interventi 
effettuati per colture a perdere dissuasive finalizzate alla prevenzione danni da cinghiale 
esaminati in Commissione. Ferri illustra la proposta della Commissione con un riepilogo 
complessivo di € 25.311,00. 
Il Comitato di Gestione, 
ascoltata l’illustrazione del Presidente, 
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vista la proposta della Commissione,  
visti i riepiloghi dei tecnici faunistici riportanti i collaudi effettuati sul territorio; 
delibera all’unanimità di liquidare la somma complessiva di € 25.311,00 in conto residuo e di 
impegnare in conto competenza per colture dissuasive anno 2023/2024 l’importo di € 
26.000,00. 
 
5) Questioni concernenti la sede sociale. 
Il Presidente ricorda le varie riunioni in cui più volte è stata espressa la necessità e quindi la 
volontà di acquistare una sede sociale, in effetti può essere una buona scelta per avere un 
maggiore controllo sui costi di gestione, evitare di dover pagare l'affitto e le spese condominiali, 
che possono aumentare notevolmente nel tempo. Inoltre, l'acquisto di una sede sociale può 
rappresentare un investimento a lungo termine per l'ATC, poiché il valore dell'immobile 
potrebbe anche aumentare nel tempo. L'acquisto di una sede sociale richiede un investimento 
iniziale significativo e comporta anche una serie di costi aggiuntivi, come le spese notarili, le 
tasse e le spese di manutenzione. In generale, comunque, l'acquisto di una sede sociale per 
gli ATC pisani può essere una scelta senz’altro vantaggiosa avendo una solida base di risorse 
finanziarie infruttifere depositate sui conti postali e desiderando avere un maggiore controllo 
sui costi di gestione e risparmiare sui costi di affitto futuri, costi che incidono sulle spese correnti 
e quindi risorse che si renderanno disponibili per le attività gestionali nel momento in cui le 
risorse provenienti dalle iscrizioni dei cacciatori cominceranno a mancare tenendo conto di una 
costante e ormai irreversibile diminuzione dei cacciatori di circa il 5% all’anno in considerazione 
dell’età avanzata.  
In considerazione di quanto sopra esposto, continua il Presidente, ha preparato una bozza di 
indagine di mercato esplorativa finalizzata alla ricerca di un immobile per la sede sociale 
consegnata a tutti i componenti del Comitato che illustra di seguito.  
Il Comitato di Gestione concorda con l’esposizione del Presidente, approva all’unanimità 
l’avviso di indagine di mercato esplorativa non vincolante per la ricerca di un immobile nel 
comune di Pisa da acquistare ed adibire a sede degli ambiti territoriali di caccia di Pisa nel 
testo allegato al presente verbale, auspica che anche l’ATC 15 faccia altrettanto, affinché 
possa essere pubblicata sul sito istituzionale e su altri mezzi di informazione indicando il 
31/12/2023 come data entro la quale devono essere presentate le proposte degli immobili. 
 
6) Variazioni di Bilancio. 
Il Presidente illustra la propria relazione alle variazioni del Bilancio di previsione 2023, 
documentazione già trasmessa a tutti i consiglieri, che viene trascritta di seguito: 
Relazione del presidente alle Variazioni del Bilancio di Previsione 2023 
Al fine di una migliore comprensione si ricorda che il Bilancio di Previsione è redatto in 
conformità al Regolamento di attuazione della Legge Regionale 3/94 approvato con Decreto 
del Presidente della Giunta Regionale 3 novembre 2022, n. 36, è formulato in termini finanziari 
di competenza e tiene conto dell’avanzo o disavanzo di amministrazione. 
In applicazione del suddetto Regolamento il Bilancio, originariamente approvato secondo uno 
schema analitico adottato in passato, è stato riclassificato in una forma sintetica in conformità 
alle voci di Entrata e di Spesa come elencate all’art. 2 del già menzionato Regolamento. Per 
una migliore comprensione è stato comunque redatto un prospetto/bilancio allegato alla 
presente relazione che riconcilia le voci analitiche nelle voci sintetiche previste dal 
Regolamento Regionale. 
Le maggiori variazioni derivano dalle decisioni del Comitato di Gestione di cui al verbale del 
26/09/2023 e relative a due progetti di investimento da realizzarsi con l’utilizzo dell’Avanzo di 
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Amministrazione per € 375.000. Uno per la realizzazione di un Centro di Raccolta Selvaggina 
in linea con le disposizioni legislative e in attuazione delle delibere regionali volte alla creazione 
di una filiera alimentare della carne degli ungulati conformemente agli indirizzi di sanità 
pubblica del Ministero della Sanità e della Regione Toscana e l’altro, progetto triennale di € 
300.000, per una riqualificazione ambientale ai fini faunistici del territorio a caccia programmata 
e degli Istituti pubblici a divieto (ZRC). 
Le altre variazioni prevedono maggiori entrate finanziarie per € 20.500 riferentisi nel dettaglio 
ai seguenti capitoli: 
- maggiori quote versate dai cacciatori iscritti all’ATC per circa € 8.000;  
- maggiori quote di accesso a specifiche forme di prelievo derivanti in particolare dalla caccia 

agli ungulati per € 5.000; 
- maggiori interessi derivanti dall’investimento in titoli di stato di parte delle disponibilità 

finanziarie esistenti sui conti correnti postali a interesse zero e un previsto contributo della 
Regione per il Centro di Raccolta Selvaggina. 

Per la parte Uscita sono previste maggiori spese quale differenza fra aumenti e diminuzioni di 
previsioni delle quali, le principali, sono: 
Spese di gestione del territorio per riequilibrio faunistico 
- maggiori spese per la realizzazione di miglioramenti ambientali € 15.000, 
- maggiori spese per ripopolamento faunistico di cui si chiede espressa ratifica e 

approvazione € 21.000, 
- maggiori spese per la gestione ZRC e ZRV € 10.000, 
minori spese previste per il risarcimento danni € 28.000, 
maggiori spese per la prevenzione danni € 6.000. 
In conseguenza delle suddette variazioni viene confermato il previsto pareggio finanziario del 
bilancio mentre l’Avanzo di Amministrazione previsto al 31/12/2023 con il presente 
provvedimento di variazioni di bilancio, per effetto dell’utilizzo a finanziamento degli 
investimenti deliberati, si riduce a €1.109.598,54.  
Il Comitato di Gestione, ascoltata la relazione del Presidente, visto il prospetto di bilancio 
comprendenti le variazioni illustrate, dopo ampia ed approfondita discussione approva 
all’unanimità le variazioni di bilancio come indicate nel prospetto analitico allegato al presente 
verbale. 
 
7)Varie ed eventuali. 
Il Presidente riferisce circa l’evoluzione del Centro di Sosta di Guardistallo in loc. Casino di 
Terra. Ricorda, come da relazione del Geom. Lorenzi,  che per la realizzazione del nuovo 
centro di raccolta selvaggina l’amministrazione Comunale ha individuato un’area pianeggiante, 
priva di alberature e di edifici o manufatti, ubicata nella frazione di Casino di terra, nello spazio 
compreso tra la strada statale 68 Val di Cecina e il torrente Lupicaia, destinata ad ospitare 
strutture per attività amministrative ed istituzionali, sociali, culturali, ricreative, socio-sanitarie e 
per la difesa dell’ordine pubblico. L’area oggetto di intervento è direttamente accessibile dalla 
strada statale 68 Val di Cecina. L’area è classificata e normata dal Piano Strutturale e dal Piano 
Operativo comunale “per servizi di interesse comune e generale esistenti”; ha pericolosità 
geomorfologica media, pericolosità idraulica elevata a causa di alluvioni molto frequenti e ha 
un Vincolo Paesaggistico come Area tutelata – fascia di rispetto di fiumi, di torrenti e dei corsi 
d’acqua. 
Prima della presentazione della richiesta di Permesso di Costruire agli uffici preposti del 
Comune di Guardistallo è necessario acquisire tutti i parei preliminari, atti di assenso e 
autorizzazioni comunque denominati dalle amministrazioni competenti. Essendo l’area tutelata 
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ai sensi del Codice dei Beni Culturali, per lo specifico caso, è necessario richiedere e quindi 
ottenere l’Autorizzazione paesaggistica che segue il parere vincolante della Soprintendenza di 
Pisa e Livorno. Trattandosi inoltre di un centro di sosta selvaggina è opportuno ottenere 
preventivamente il parere dell’Azienda Usl competente sul territorio. 
Analizzando lo stato attuale dei luoghi, considerato il loro futuro utilizzo, valutate le indicazioni 
impartite dal Geologo incaricato, discusso della funzionalità delle nuove strutture con 
l’Amministrazione Comunale è stato progettato un centro di raccolta selvaggina composto 
essenzialmente di una cella frigorifera TN a pannelli componibili prefabbricati protetta da una 
tettoia costituita di montanti e travi in legno lamellare e manto di copertura in elementi di 
laterizio tipo coppo portoghese. Il tutto sarà dotato degli impianti elettrico, di adduzione acqua 
potabile e di scarico reflui. È necessario il Progetto per le strutture di fondazione in C.A. ed 
elevazione in legno con relazione geotecnica, relazione generale e specialistiche, elaborati 
grafici, calcoli esecutivi con Direzione lavori, assistenza e collaudo tecnico amministrativo. 
Affinché i manufatti siano meglio integrati con l’ambiente naturale circostante è prevista la 
messa a dimora di piante di alloro circostanti le strutture. L’ATC si farà carico della costruzione 
della struttura in legno a protezione e il Comune di Guardistallo si occuperà della messa a 
dimora di piante, ecc. e della manutenzione futura. 
Per il progetto strutturale e la realizzazione, nel rispetto dei vincoli esistenti, rispetto a € 
50.000,00 oltre iva deliberati ci sarà un adeguamento di costi di ulteriori 6.000/7.000 euro. 
Il Comitato, tenuto conto della disponibilità e degli impegni di manutenzione futura assunti dal 
Comune, considerato che la struttura va a beneficio e servizio dei cacciatori di tutta la bassa 
Val di Cecina con i Comuni circostanti, quindi Guardistallo, Monteverdi Marittimo, Casale, 
Montescudaio , Riparbella, Montecatini V.C. e parte dell’area livornese, dà mandato al 
Presidente insieme al Gruppo di lavoro appositamente costituito di procedere con le ulteriori 
opere e spese che saranno coperte comunque dal contributo a fondo perduto della Regione. 
Non essendoci altri argomenti la seduta termina alle ore 19.30. 

 
 

      Il Segretario verbalizzante                                                      Il Presidente 
   f.to Elia Fornai                     f.to Mauro Bettini      
 
 
 
Pisa, 21/11/2023 


